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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ
ТРЕБОВАНИЯМ СООТВЕТСТВУЮТ
Министерство образования и науки РФ возобновило 

деятельность диссертационных советов ИГХТУ. 
В конце прошлого года по всем российским вузам прошла 

волна проверки диссертационных советов, в результате чего 
деятельность большинства советов была приостановлена. К 
диссертационным советам были предъявлены более высокие 
требования в части экспертизы диссертационных работ, каче-
ства диссертаций, квалификации членов совета. 

Как подтвердила Высшая аттестационная комиссия, дис-
сертационные советы, созданные в Ивановском государствен-
ном химико-технологическом университете, соответствуют 
всем вышеперечисленным требованиям, поэтому приказом 
Министерством образования и науки РФ в ИГХТУ возобновлена 
деятельность четырех диссертационных советов: 
• диссертационного совета Д 212.063.02 – приказ № 901/

нк от 06.08.2015 (председатель – Шарнин В.А., ученый 
секретарь Гришина Е.П.) по направлениям:

05.17.01 – технология неорганических веществ (технические науки)
05.17.03 – технология электрохимических процессов и защита 
от коррозии (технические науки)
03.02.08 – экология (химические и технические науки)
• диссертационного совета Д 212.063.03 – приказ № 280/

нк от 30.03.2015 (председатель Шапошников Г.П., ученый 
секретарь Шарнина Л.В.)

02.00.06 – высокомолекулярные соединения (по химическим наукам)
05.17.06 – технология и переработка полимеров и композитов 
(технические науки)
05.19.02 – технология и первичная обработка текстильных 
материалов и сырья (химические и технические науки)
• диссертационного совета Д 212.063.05 – приказ № 775/нк 

от 10.07.2015 (председатель Лабутин А.Н. ученый секретарь 
Зуева Г.А.)

05.17.08 – процессы и аппараты химических технологий (тех-
нические и физико-математические науки)
05.13.01 – системный анализ, управление и обработка информации 
(в химических технологиях, нефтехимии) по техническим наукам
• диссертационного совета Д 212.063.06 – приказ № 640/

нк от 23.06.2015 (председатель Шарнин В.А.., ученый 
секретарь Егорова Е.В.)

02.00.01 – неорганическая химия (химические науки)
02.00.04 – физическая химия (химические, технические и фи-
зико-математические науки).

Таким образом, в ИГХТУ продолжают работать пять со-
ветов по защитам докторских и кандидатских диссертаций по 
17 научным специальностям и отраслям наук. 

ДВОЕ Из чЕТВЕРыХ – Из ИГХТУ!
На заседании правительства Ивановской области 

губернатор Павел Коньков вручил четырем молодым 
ивановским ученым свидетельства победителей конкурса 
на право получения грантов Президента РФ. Молодые кан-
дидаты наук стали победителями конкурса 2015 года в двух 
областях знаний – «Медицина» и «Химия, новые материалы 
и химические технологии».  Выполняя эту приятную миссию, 
губернатор подчеркнул, что при определении векторов разви-
тия областного центра и региона в целом нужно обязательно 
учитывать имеющийся потенциал наших вузов и научно-ис-
следовательских институтов. 

Свидетельства победителей конкурса 2015 года на право по-
лучения гранта Президента РФ для государственной поддержки 
молодых российских ученых – кандидатов наук в области «Хи-
мия, новые материалы и химические технологии» вручены:

– старшему научному сотруднику ИГХТУ Артуру Сергее-
вичу Вашурину за исследования по созданию новых материа-
лов для сенсорики и фотовольтаики; 

– доценту ИГХТУ Денису Сергеевичу Сальникову за 
исследования химии витамина В12.

ГОСПРОВЕРКУ ВыДЕРЖАЛИ
В санатории-профилактории ИГХТУ и сертификацион-

ном центре «РегионТест» успешно прошли плановые про-
верки. В санатории - профилактории ИГХТУ с 3 по 28 августа 
была проведена плановая выездная проверка Территориального 
органа Росздравнадзора РФ по Ивановской области. В ходе про-
верки осуществлен государственный контроль за обращением 
медицинских изделий, лекарственных средств, за соблюдением 
лицензионных требований при осуществлении медицинской 
деятельности и т.д.

В ходе проведения проверки нарушений не выявлено.
В тот же период прошла проверка деятельности сертифи-

кационного центра «РегионТест» Территориальным отделом 
Федерального агентства по техническому регулированию и 
метрологии. Это подразделение проводит сертификационные 
испытания широкого спектра электротехнических изделий, 
бытовой техники, электронной аппаратуры, товаров различных 
отраслей промышленности

В процессе проверки определялось состояние средств 
измерений и условий их эксплуатации; наличие сведений о 
поверке средств измерений; обеспеченность испытательной 
лаборатории аттестованными методиками измерений в соот-
ветствии с областью аккредитации и др.

В результате проверки установлено, что испытательная 
лаборатория соответствует требованиям, предъявляемым 
к ИЛ федеральным законом № 102-Фз «Об обеспечении 
единства измерений».

чИТАЕМ ШЕКСПИРА ПО-НОВОМУ.  
ПО-СОВРЕМЕННОМУ.

В пятницу, 11 сентября, состоялась презентация моногра-
фии, выпущенной авторским коллективом преподавателей ка-
федры иностранных языков и лингвистики «Уильям Шекспир – 
личность и творчество: современное прочтение» (под редакцией 
профессора, доктора филологических наук Н.К. Ивановой). 

Авторы – преподаватели кафедры иностранных язы-
ков ИГХТУ К.А. Врыганова, Н.К. Иванова, Р.В. Кузьмина, 
С.Г. Шишкина и режиссер, член СТД РФ В.А. Смирнов-Рыжа-
лов рассматривают произведения У. Шекспира с точки зрения 
их языковых и стилистических особенностей. На обширном 
англоязычном и русскоязычном материале осуществляется 
анализ механизма формирования У. Шекспиром неологизмов, 
фразеологизмов, каламбуров, а также способов их передачи на 
русский язык. Рассматриваются особенности режиссерского 
прочтения пьес У. Шекспира на сцене Ивановского областного 
драматического и театров промышленной Ивановской области 
с учетом исторических реалий появления постановок, а также 
истории постановки пьес Шекспира на сцене Ивановского 
драматического театра. 

В монографии также обобщен опыт исследовательской и 
воспитательной работы кафедры иностранных языков и линг-
вистики ИГХТУ по организации «Шекспировских чтений», 
фестивалей, конкурсов переводов, чтений, посвященных твор-
честву классика английской литературы.

Рубрику ведет Т. Устинова

РАСШИРИЛИ «ТЕРРИТОРИЮ ЗДОРОВЬЯ»
Как же все-таки справедлива народная мудрость: о здоровье начинаешь задумываться 

тогда, когда его теряешь… И чтобы студенты и сотрудники не потеряли этот драго-
ценный дар судьбы, в нашем вузе не призывают, а действуют! В минувшую пятницу со-
стоялось торжественное открытие новой многофункциональной спортивной площадки 
между аудиторным корпусом и общежитием №3. 

На открытии присутство-
вали член Совета Федерации 
Госдумы В.В. Иванов, зам. 
председателя правитель-
ства Ивановской области 
А.С. Кузьмичев, руководство 
ИГХТУ, наши коллеги из 
других ивановских вузов, 
выпускники Химтеха, в не-
давнем прошлом защищав-
шие спортивную честь вуза, 
и, конечно, наши студенты-
спортсмены, члены сборных 
команд университета.

Торжественному разреза-
нию ленточки предшествова-
ло выступление ректора ИГ-
ХТУ, профессора В.А. Шар-
нина, который сам в студен-
ческие годы входил в состав 
сборной ИХТИ по легкой 
атлетике. Он справедливо за-
метил, что «наш университет 
по праву называется «терри-
торией здоровья». В ИГХТУ 
многое делается для создания 
условий качественной учебы 
и работы. Существующие 
5 спортивных залов, спортив-
но-оздоровительный лагерь 
«Никульское», спортивный 
клуб и его секции, санато-

рий-профилакторий, даже 
наши столовые с высоким 
качеством обслуживания – 
всё это способствует прежде 
всего сохранению здоровья 
студентов, сотрудников и 
преподавателей. А для спор-
тсменов – еще и повышению 
их спортивного мастерства. 
Поэтому новая уличная 
спортплощадка, где студенты 
могут поиграть в волейбол, 
футбол, баскетбол, стрит-
бол, позаниматься и нака-
чать мышцы на специальных 
силовых тренажерах – это 
тоже важная составляющая 
здорового образа жизни».

Выступавшие гости от-
метили также, что новый 
спортивный комплекс, по-
строенный на средства вуза – 
это и отличный подарок го-
роду, ведь здесь могут зани-
маться не только студенты, 
но и жители микрорайона, 
и студенты из других вузов, 
т.к. площадка расположена 
в самом центре города, где 
сосредоточены большинство 
вузовских корпусов и обще-
житий.

Заметим также, что новая 
спортплощадка построена 
и оборудована, в основном, за 
счет средств гранта Минобр- 
науки, который наш вуз вы-
играл 2 года назад. Часть этих 
средств реализована в спор-
тивно-оздоровительном лагере 
«Никульское», где проведена 
внушительная реконструкция, 
значительная часть исполь-
зована при модернизации ле-
чебно-оздоровительной базы 
санатория-профилактория, 
и вот еще одна реализованная 
часть этого гранта – спортив-
ная площадка!

В день открытия перед 
собравшимися выступила 
сборная команда ИГХТУ по 
аэробике – многократный 
победитель первенства вузов 
и призер европейских тур-
ниров, члены баскетбольной 
сборной продемонстрировали 
виртуозные элементы игры, 
участники группы поддержки 
порадовали экспрессивным, 
зажигательным выступлени-
ем. А на следующий день, 
в субботу на этой площадке 
прошел турнир среди школь-
ников области по стритболу, 
победителями которого стали: 
команда юношей из 67 шко-
лы и команда девушек из 
61 школы.

Т. Устинова,  
фото М. Колесов

Летняя школа юных химиков 2015 года: приобретение новых смыслов
Уже в седьмой раз в ИГХТУ прошла Летняя школа юных химиков. На протяжении почти трех недель 

26 старшеклассников из Ивановской области (Южи, Приволжска, Родников, Фурманова, Иванова), а также из 
Москвы, Череповца, Салавата (Башкирия) знакомились с тайнами замечательной науки – химии, постигали азы 
научного эксперимента и даже… совершали свои открытия.

7 августа традиционной конференцией «Мои первые шаги в науке», где участники представили результаты 
своих научных поисков, Летняя школа завершила свою работу. Вручены сертификаты, сделаны фото на память, 
школьники разъехались. А организаторы подводят итоги. 

Об основных итогах VII Летней школы юных хи-
миков рассказывает ее идейный вдохновитель, декан 
факультета фундаментальной и прикладной химии, 
доцент КНХ Е.В. Румянцев:

– Этот год – необычный. Во-первых, мы уже в третий раз 
получили поддержку фонда «Династия», поэтому постарались 
сделать школу незабываемой для ее участников. Это прежде 
всего 4-дневный тур в Суздаль, где на фоне завораживающей 
русской природы, памятников истории и особой атмосферы 
старинного русского города школьники интенсивно узнают 
новое, вовлекаются в игры, тренинги и другие мероприятия. 

Второе – мы преднамеренно отказали участникам, которые 
уже были в Школе до этого. Для нас было важно показать мир 
удивительной химической науки новым лицам. 

В Летней школе работали настоящие энтузиасты: доцент 
Ю.С. Марфин, с.н.с. А.С. Вашурин, с.н.с. М.В. Шепелев, до-
цент А.В. Соломонов, учитель химии школы №1, г. Тейково, 
выпускница ФФПХ С.П. Макарова, аспирант А. Тимин, маги-
странты А. Никонова, А. Воронина и Б. Кочергин (он, кстати, 
на время даже прервал свою заграничную стажировку ради 
работы со школьниками), студенты С. Усольцев, А. Бобров, 
Д. Меркушев, И. Кузьмин. Мы рады, что у нас появились 
последователи в лице наших учеников – уже студентов, 
которые очень ответственно отнеслись к организации всех 
мероприятий. Сколько интересных игр было придумано 
Анной Никоновой, а специально разработанная командная 
игра, где участвовали все студенты и школьники, позволила 
узнать Суздаль самим, а не из уст экскурсовода. Это оставило 
у них море впечатлений! 

В этом году было решено посвятить Школу борфторидным 
комплексам дипирринов – Bodipy, которые уже в течение не-
скольких лет активно изучаются на кафедре неорганической 
химии в тесном партнерстве с Институтом химии раство-
ров им. Г.А. Крестова РАН. Выигранный грант РФФИ на 
выполнение проектов ведущими молодежными научными 
коллективами как нельзя лучше этому способствовал: были 
приобретены нужные реактивы, уже были идеи, ждавшие 
своего воплощения… Более 10 исследовательских проектов 
включали синтез новых структурных типов Bodipy с расши-
ренной пи-системой, с привязкой функциональных донорных 
или акцепторных групп, с включением тяжелых атомов брома 
и иода; спектральные исследования; получение материалов 
для загрузки молекул Bodipy внутрь наночастиц и, наоборот, 
закрепления их на поверхности; исследование взаимодействия 
этих металлоорганических пигментов с белками плазмы 
крови и др.  

Образовательная программа включала в себя лекции, тре-
нинги, мастер-классы, круглые столы и дискуссии. Обсужда-
лись самые разные темы: «Актуальные задачи и проблемы со-
временной химии», «Научная идея – от задумки до результата», 
«Коллаборация – что, зачем и почему?», «Учимся общаться», 
«Пигменты растительного и животного мира», «Исследуем 
безопасно», «Химия на кухне», «Информационные ресурсы 
для решения современных научных проблем», «Химия через 
призму истории» и многое другое. 

В заключение хочется выразить самые теплые слова 
благодарности всем, кто принял участие в работе школы – 
ее участникам и ее организаторам. Первые показали, что 

даже в юном возрасте можно делать серьезные шаги в науку. 
В этом и есть наша задумка и главная задача Школы. Вторые 
позволили понять, что наука еще способна объединять вокруг 
себя увлеченных молодых людей. И это здорово! Огромная 
благодарность лично Дмитрию Зимину и всему коллективу 
фонда «Династия» за неоценимую помощь в реализации этого 
образовательного проекта.

Впечатления некоторых участников Летней школы
Алёна Киселёва, 10 кл. лицей №1, г. Салават: 
- Летняя школа юных химиков – это отличный старт к 

достижению поставленных целей и частичной их реализации. 
Отличные преподаватели и студенты, которые не только увле-
кательно проводят лекции, но и поднимают настроение учащимся 
и не дают скучать. Каждый день что-то интересное, связанное 
не только с учебным и научным материалом, но и общественной 
деятельностью (тоже с участием химии), что позволяет нам 
узнать химию с самых разных сторон. Мы не жалеем, что при-
ехали в Летнюю школу юных химиков из столь дальнего края – из 
Башкирии! И готовы приезжать сюда снова!!!

Марина Корниенко, 9 кл. школа № 41, г. Иваново:
– Для меня Летняя школа стала началом нового этапа в жиз-

ни: этапом новых идей, открытий и, конечно, возможностей! До 
Школы химия казалась совокупностью сведений, которые надо 
просто знать, но после –химия для меня стала иной, а химик – 
каким-то супергероем(!), который спасает человечество от 
катастроф, решает мировые проблемы, ставит цели и добива-
ется их, исследует наночастицы и с их помощью строит новую 
среду для жизни людей.  А кто же не хочет стать супергероем!

Вероника Колмогорцева, 10 кл. шк. №8, г. Иваново:
– Летняя школа, пожалуй, перевернула все мои представле-

ния о химии. Раньше казалось, что школьные базовые данные – и 
есть вся химия. Я думаю, каждый из нас убедился, что в учебни-
ках скрыта лишь малая ее часть, а благодаря преподавателям 
и студентам ИГХТУ мы приоткрыли дверцу, за которой спрятан 
её удивительный и прекрасный мир. Еще хотелось бы отметить, 
что ИГХТУ – единственный вуз, который активно проводит 
подобные мероприятия для школьников и дает возможность 
проявить себя. Очень грустно, что Летняя школа закончилась, 
но я уверена, что это не конец! 

Владимир Авраменко, 9 кл. лицей № 21, г. Иваново:
– Еще когда в школьной программе не было такого предмета, 

как химия, я тянулся к этой науке, очень ждал её появления в 
школьном курсе. Доучившись до 8-го класса и, наконец-то при-
ступив к полноценному изучению химии, я не мог отделаться от 
ощущения, что чего-то не хватает. Множество условностей 
программы, скучные уроки, недостаток практической части – 
всё это отталкивало многих моих сверстников, представив 
им химию как ненужный и неинтересный школьный предмет. 
Признаться, сначала я тоже охладел к её изучению. К счастью, 
мой репетитор О.Н. Крутова посоветовала поучаствовать 
в ЛШЮХ. Здесь я нашел всё, чего мне недоставало: людей, ув-
леченных наукой так же, как и я, обилие химической практики 
в настоящих научных лабораториях, сложный и интересный 
материал, который нельзя получить в школе, чуткое руковод-
ство в лице студентов и преподавателей ИГХТУ, новых друзей, 
с которыми хочется и дальше поддерживать отношения. А 
самое главное – химию. Ту химию, которая не заканчивается 
на скучных структурных формулах и контрольных работах, ко-
торая раздвигает рамки человеческих возможностей, открывая 
перед людьми невероятные горизонты в медицине и технике. 
Огромное спасибо!
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ХИМИКХИМИК

И спортсмены  Химтеха – в Никульском
Уже седьмой год подряд студенты-спортсмены Химтеха и их тренеры проводят свое лето 

в спортивно-оздоровительном лагере ИГХТУ «Никульское». Мы пообщались с к.х.н., доцентом 
кафедры ОХТ, заместителем декана факультета НХиТ, вторым тренером женской сборной ИГХТУ 
по волейболу Наталией Владимировной Тукумовой и узнали о том, как проводили время в лагере 
студенты-спортсмены. 

– Наталия Владимиров-
на, какая это по счету для 
Вас смена в «Никульском»?

– В «Никульском» я 
провожу сборы с девушка-
ми из волейбольной коман-
ды уже третий год.

– Был ли у Вас подобный 
опыт работы в лагерях и 
раньше, до «Никульского»?

– К сожалению, нет, так 
как сфера моих интересов 
до работы с командой ИГ-
ХТУ была несколько иной. 
Правда, я имею большой 
опыт пребывания в спор-
тивном лагере волейболь-
ной школы олимпийского 
резерва № 3 г. Иванова, в 
качестве воспитанницы. Этот лагерь всегда отличался высокоорганизованным тренировочным 
процессом и досугом. Приобретенным оттуда опытом я пользуюсь и в «Никульском».

– Такие спортивные смены – это сплошные тренировки? Или есть время и для отдыха?
– Утром – зарядка и две тренировки, вечер - в свободном распоряжении. Также есть и выходные дни…
– Как в этом году Вы проводили свободное от тренировок время вместе с девушками?
– Вечерами – дискотеки с конкурсами. Днем – соревнования по волейболу, баскетболу, настоль-

ному теннису и легкой атлетике между смешанными командами. В День физкультурника, например, 
который пришелся на наш выходной, мы выезжали на пляжную волейбольную площадку спортком-
плекса РИАТ. В другой выходной день – посетили Асафовы острова у г. Юрьевец, где также приняли 
участие в волейбольном турнире.

– Насколько важны такие спортивные смены? Способствуют они еще большему сплочению команды?
– Спортивные сборы очень важны: ребята набирают спортивную форму, занимаясь физподго-

товкой, оттачивают технику игры и, что самое главное, они создают саму команду, тесно общаясь 
друг с другом и во время тренировок, и в свободное время. В этом году на сборах присутствовали 
девушки-первокурсницы, для них знакомство и слияние с командой было особенно важным…

 – А как Вы проводите свое лето сейчас – так же активно? 
– Я очень люблю спорт, поэтому в отпуске «отрываюсь» на спортивных площадках по полной – 

пляжный волейбол, настольный теннис, плавание. Ну и, конечно, общаюсь семьей и друзьями, так 
как в течение учебного года на это общение остается не так много времени.

С 10 по 16 августа на территории спортивно-оздоровительного лагеря ИГХТУ «Никуль-
ское» проходил образовательный форум талантливой молодежи «Олимп». Всю неделю самые 
творческие, активные и креативные ребята со всей Ивановской области жили насыщенной жизнью: 
посещали тренинги и семинары, создавали проекты, участвовали в квест-играх и фестивале кра-
сок, ездили на экскурсии, пели под гитару и баян... В молодежном форуме «Олимп-2015» приняли 
участие 84 человека – активисты из Иванова, Шуи, Тейкова, Лежнева, Вичуги, Верхнего Ландеха, 
Ильинского и других городов нашей области. Шестая часть всех участников была из Химтеха, что 
не может не радовать (причем, наши химики были и в числе организаторов, и модераторов, и про-
стых «олимпийцев»). 

Принимала участие в этом форуме и второкурсница Наталья Куканова из группы 2/6. Она – старо-
ста группы, активный участник группы поддержки и профкома студентов и аспирантов ИГХТУ. Также 
Наташа является членом отряда волонтеров, увлекается танцами и рисованием. Поучаствовать в форуме 
ей предложила Н.С. Масонова, руководитель молодежного клуба «Лидер» (г. Вичуга), членом которого 
Наташа долгое время являлась. Мы попросили Наталью поделиться с нами впечатлениями от этой поездки.

Вот оно какое, наше лето
лето спортивно-познавательное

Одни отдыхают летом, другие – там, где лето!
А настоящее лето там, где песни у костра, подъем и отбой по расписанию, там, где активный отдых и дух на-

стоящего братства. Такое лето – яркое, насыщенное и незабываемое…

«Олимпийцы» в «Никульском»

– Для нас было необычным – жить целую 
неделю на улице в палатках, – рассказывает 
она.  – Конечно, организаторы форума созда-
ли все условия для того, чтобы мы чувствова-
ли себя на природе хорошо и комфортно. Но, 
увы, с погодой не поспоришь: один ночной 
ливень выбил всех из колеи, но ненадолго. 
Режим каждого дня был поминутно распи-
сан, участники строго соблюдали каждый 
его пункт. Утро начиналось с построения и 
зарядки, затем все спешили на завтрак, после 
которого наш мотиватор Артем Гладышко, 
один из организаторов конкурса,  «наце-
ливал» нас на «задачу дня». Каждому дню 
форума присваивалась своя тема: «Патриоти-
ка», «Волонтерство», «Спорт», «Политика», 
«Культура» и «Бизнес». На форум постоянно 
приезжали гости, в числе которых были 
губернатор Ивановской области П.А. Конь-
ков, его зам. А.С. Кузьмичев, руководители 
молодежных объединений и организаций. 
Они проводили с нами тренинги, семинары, 
дискуссии, им можно было задать любой 
интересующий вопрос. 

И это далеко не все места, где успели 
отдохнуть химтеховцы  за лето. 
Центровой игрок женской сборной команды ИГХТУ 

по баскетболу КМС Марина Рябкова (гр. 5/4) побыва-
ла в тренировочном лагере АСБ-2015. Она занималась 
под руководством опытнейших тренеров Бранислава 
Вичентича (Сербия), работавшего в «Црвене Звезде» 
с юниорскими командами, и Алексея Атаманычева – 
главного тренера команды МГАФКа – чемпиона Москвы 
2014/2015 гг. 

Лето – лишь четверть года, но по количеству 
впечатлений – самая запоминающаяся. Мы подели-
лись с вами некоторыми летними историями наших 
студентов и преподавателей, об остальном они рас-
скажут вам сами.

«Гиперспортивная» и «гиперактивная»
Она с детства мечтала попасть в армию… Даже свой первый серьезный юбилей, 20 лет, 

встретила не в привычном домашнем окружении, а... в тренажерном зале. Она постоянно 
проверяет себя и свой организм на прочность: большие физические нагрузки, преодоление 
препятствий, выживание в условиях палаточных лагерей и строгого режима дня и др. 
Она – настоящий боец, ищущий постоянных приключений и непередаваемых ощущений! 

Она – зоя Сафарова, студентка группы 3/6, мастер спорта по пауэрлифтингу. Этим 
летом Зоя успела побывать в двух(!) спортивно-патриотических лагерях Ассоциации сту-
денческих спортивных клубов РФ: в СОЛ «Сеченовец» (неподалеку от Туапсе) и в СОЛ 
«Шотозеро» в Карелии. 

– В лагере «Сеченовец» мы были 
вместе с активистами спортклуба «Ре-
актор» ИГХТУ Дашей Горбуновой из 
гр. 2/19 и аспирантом Пашей Ивле-
вым. Мы даже не предполагали, что 
пребывание в нем сложится именно 
так… В первый же день мы с головой 
погрузились в лагерную атмосферу. 
Нас расселили по домикам, вечером, 
на большом плацу, всех друг с другом 
познакомили. Ребята были отовсюду: из 

Москвы, Санкт-Петербурга, Воронежа, 
Твери, Смоленска, Чебоксар, Ханты-
Мансийского автономного округа и т.д. 
На второй день прошло торжественное 
открытие смены под гимн РФ и поднятие 
флага. Из участников лагерной смены 
сформировали 4 отряда: «Вымпел», 
«Альфа», «Каскад» и «Вектор» (по на-
званию военных подразделений, ныне 
существующих на территории России). 
И дальше понеслось: подъем в 6:30, 15 
минут на водные процедуры и сборы, 
зарядка с пробежкой колонной до моря 
и обратно, прохождение препятствий 
в горах, уроки военной подготовки и т.д. 
Атмосфера бешеная! Все мы настолько 
уставали за день, что после его завер-
шения, расходясь в отряды на вечернюю 
«свечку», не выдерживали и засыпали 
сидя. На протяжении 7 дней смены 

не было ни минуты свободного времени. Но 
это и радовало: мы испытывали себя и свой 
организм на прочность. Время пролетело неза-
метно. Мы очень многому научились, многое 
поняли и осознали. 

Много новых друзей я нашла и в Карелии, 
в СОЛ «Шотозеро». Погода, к сожалению, не 
радовала, но прекраснейшие закаты затмевали 
всё: и дожди, и холодный ветер, и отсутствие 
солнца. Прибыв к месту назначения, мы по-
лучили первое задание: поставить палатки. 

Никто не знал, как это делается, 
проблему решали общими уси-
лиями. 

Днем мы слушали лекции 
и занимались спортом, вечером 
были заняты творчеством. Каж-
дый вечер проводились «свечки», 
на которых мы делились друг 
с другом впечатлениями о про-
шедшем дне. Каждый лагерный 
день сближал нас… Из меро-
приятий особенно запомнились 
мастер-класс по метанию сапога 
(мы были удивлены тому, что 
данный вид спорта и чемпионат 
мира(!) по нему существуют) 
и «Зарница». В середине смены 
по традиции лагеря состоялась 

двухдневная сдача «Студзачёта АССК России». 
Сдать нормы ГТО оказалось непросто, но 
я справилась на «Золотой значок». 

В течение смены каждый отряд на целые 
сутки отправляли на необитаемый остров 
с символическим названием – «Остров 
любви», находящийся посредине Шотозера. 
Там нас поджидали непростые испытания, 
почти как в игре «Форт Боярд», но в итоге все 
успешно справились и дождевых червей есть 
не пришлось (шутка)…

Обе эти поездки подарили мне, да и всем 
участникам, море непередаваемых эмоций, 
общения и новых, самых лучших друзей. 
В Карелии я отметила свое 20-летие, которое 
мне запомнится надолго. Надеюсь, в следую-
щем году снова окажусь в подобном лагере. 
Там я чувствую себя сильным и независимым 
человеком! Такое времяпрепровождение – моя 
стихия!

Участников форума «Олимп-2015» разделили 
на 5 команд. Каждый день, в соответствии с его 
тематикой, команды должны были представить по 
одному проекту, который мог бы быть осуществлен 
на Международном молодежном фестивале – 2021. 
Из всех проектов в итоге выбирался лучший. Но 
каждая из наших разработок была важна, поэтому 
в конце форума все они дорабатывались детально. 
Я была в команде №4, наши проекты победили 
трижды! В теме «Патриотика» мы предложили 
на протяжении всего «Молодежного фестиваля – 
2021» устраивать вечерние показы под открытым 
небом короткометражных роликов, рассказыва-
ющих о Родине каждого участника. Все проекты 
оценивались организаторами и одной из команд-
участников форума. Этот проект, по их мнению, 
оказался наиболее интересным и реализуемым. 
На третий день пребывания на форуме мы вновь 
победили. В «Спорте» наша команда предложила 
устроить «веломарафон»: прибытие участников к 
месту проведения фестиваля на велосипедах и не 
с пустыми руками, а с частичкой своей Родины – 
с традиционным для страны-участника цветком. 
Итог «цветочного веломарафона»  – создание 

«Международной цветочной оранже-
реи». В теме «Культура» все проекты 
были хорошими. Но наш проект при-
знали самым оригинальным. Концеп-
ция проекта заключалась в построении 
арт-объекта: площадки под открытым 
небом с сенсорными фигурами людей 
(певцов, музыкантов), известных во 
всем мире, транслирующими знакомые 
каждому мелодии от прикосновения. 
На торжественном закрытии форума 
нам, как трехкратным победителям 
«конкурса проектов», были вручены 
термокружки с символикой форума.

Д л я  у ч а с т н и к о в  ф о р у м а 
«Олимп-2015» была разработана и раз-
влекательная программа: интеллекту-
альная игра «Ворошиловский стрелок», 

квест-игра «Encounter», дискуссионная игра 
«Терки», экскурсия по усадьбе «Студеные 
ключи» в г. Заволжске, вечерние дискотеки 
(куда же без них!). 

На этом форуме было много химтеховцев: 
Наташа Лисина, Сергей Медведев, Миша 
Малашенко, конечно, со своим неизменным 
баяном, Даниил Никитин и другие. 

Эта «олимпийская» неделя стала для 
меня одной из самых интересных и запоми-
нающихся недель лета. Я познакомилась с 
новыми людьми, приобрела опыт самоуправ-
ления, самореализации, у меня появилось 
много новых друзей. Хотелось бы выразить 
огромную благодарность всем организато-
рам и участникам форума «Олимп-2015». И 
я очень надеюсь, что для меня этот форум 
станет ежегодной традицией.

Полосу подготовила спецкор. «Химика» Т. Щапова

Справа – З. Сафарова

 Н.В. Тукумова (четвертая слева) с членами волейбольной сборной ИГХТУ

ФГБОУ ВПО «Ивановский государственный химико-технологический университет» объявляет конкурсный отбор на  должности педагогических работников,  
относящихся к профессорско-преподавательскому составу. Информацию см. на сайте:  http://main.isuct.ru/node/11335.


